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Offenlegung vom 11. bis 18.10.16 
Einwendungen bis 25.10.16 
 
 

Niederschrift 
über die 3. Sitzung der Legislaturperiode 2016/2021 

des Ortsbeirates des Ortsteils Raßdorf 
am Dienstag, dem 27. September 2016 
im Mehrzweckhaus in Wildeck-Raßdorf 

___________________________________________________________________________ 
 
Beginn:     20.00 Uhr 
 
Anwesend: 
 
vom Ortsbeirat    Ortsvorsteher  Dietmar Torreiter 

Ortsbeiratsmitglied Andreas Bebendorf 
„   Michael Adam 
„   Jörg Feiler 
„   Diana Feiler 

 
vom Gemeindevorstand  Bürgermeister  Alexander Wirth 

1. Beigeordneter Udo Sauer 
Beigeordneter  Bernd Busch 
„   Klaus Wilhelm Becker 

 
von der Gemeindevertretung  Vorsitzender  Egon Bachmann 
 
als Schriftführerin   Britta Schuchardt 
 
Ende:     20.32 Uhr 
__________________________________________________________________________________ 
 

Tagesordnung 
 
      Teil I 
 
Punkt 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der 

Beschlussfähigkeit 

Punkt 2 Schließung der Niederschrift vom 05.07.2016 

Punkt 3 Feststellung der Tagesordnung 
 
      Teil II 
 
Punkt 1 Vorschläge des Ortsbeirates Raßdorf für den Haushalt 2017 sowie für das 

Investitionsprogramm 2016 - 2020 
 
Punkt 2 Berichte 
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Teil I, Punkt 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und der 

Beschlussfähigkeit 
 
Ortsvorsteher Dietmar Torreiter begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung mit der 
Feststellung, dass hierzu ordnungsgemäß eingeladen wurde, und die Versammlung beschlussfähig 
ist, da alle Ortsbeiratsmitglieder anwesend sind. 
 
Einwendungen hiergegen werden nicht erhoben. 
__________________________________________________________________________________ 
 
Teil I, Punkt 2 Schließung der Niederschrift vom 05.07.2016 
 
Einwendungen gegen die Niederschrift der Sitzung vom 05.07.2016 wurden nicht erhoben. Sie wird 
somit geschlossen. 
__________________________________________________________________________________ 
 
Teil I, Punkt 3 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form festgestellt. 
__________________________________________________________________________________ 
 
Teil II, Punkt 1 Vorschläge des Ortsbeirates Raßdorf für den Haushalt 2017 sowie für das 

Investitionsprogramm 2016 - 2020 
 
Für die SPD-Fraktion werden vom Ortsvorsteher Dietmar Torreiter für den Haushalt 2017 folgende 
Punkte, die teilweise noch aus den Vorjahren offen sind, vorgeschlagen: 
 

 Instandsetzung der Hydranten Wildecker Straße 30 und Hainstraße 7 
 

 aus 2009: 
o Bushaltestelle Ortsmitte – eventuell Einziehen einer Decke (8. Sitzung 2008) 
o Überprüfung der Brücke in der Mühlenstraße (03.03.2009) 

 

 aus 2010: 
o Ausgleich der Löcher und Dellen im Bereich des Tores auf dem Bolzplatz sowie 

Überprüfung der Drainage 
 

 aus 2011: 
o Am Hochbehälter muss an einigen Stellen der Putz ausgebessert und die 

Betonplatten auf den Mauer ersetzt (2 oder 3 Stück) sowie der Anstrich und evtl. die 
Tür erneuert werden. 
 

 aus 2012: 
o Wildecker Straße (vor allem im Unterdorf) 

 Ränder der Bordsteine sind abgefahren und müssen ausgewechselt werden 
 Pflastersteine auf den Gehwegen auswechseln (Problem bekannt) 
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Fortsetzung Teil II, Punkt 1 
 
Für den Haushalt 2017 werden folgende Maßnahmen vorgeschlagen: 
 

 im gesamten Ortsbereich Bäume und Hecken schneiden 
o Erlen und Weiden am Bach (von der Brücke Mühlenstraße in Richtung Autobahn) 

 Außenanlagen in der Dorfmitte fertigstellen 

 Mehrzweckhaus 
o neue Küchenzeile mit Geschirrspülmaschine und Durchlauferhitzer (KIP-Programm) 
o Ausbesserung des Sockels 
o Außenanstrich erneuern 
o Gardinen im gesamten Mehrzweckhaus erneuern 
o Neubepflanzung vor dem Mehrzweckhaus (Ansicht Grenzweg) 

 

 Straßen 
o Instandsetzung Grenzweg 
o Behebung der Straßenschäden in Richtung Bruchmühle 
o Behebung der Straßenschäden im oberen Teil der Mühlenstraße 
o Behebung der Straßenschäden Autobahnbrücke 

 
Für den Investitionsplan führt der Ortsvorsteher folgende Punkt auf: 
 

 Erneuerung des Grillplatzes am Inselsteich (Tische und Bänke) 

 Auf der dortigen Insel müssen Büsche und Bäume zurückgeschnitten werden. 

 allgemeine Pflegearbeiten an der Ruine Blumenstein, evtl. Aufstellen von einem größeren 
Tisch mit zwei Bänken 

 
Aufgrund der Nachfrage von Herrn Jörg Feiler von der CDU-Fraktion, weshalb der Jahresabschluss 
2010 noch immer nicht vorliegt, erläutert der Bürgermeister, Herr Alexander Wirth, den aktuellen 
Sachstand zu dieser Thematik. 
 
Von der CDU-Fraktion werden die zuvor genannten Punkte unterstützt. Besonders werden von ihnen 
folgende Maßnahmen betont bzw.  die Aufstellung um weitere Maßnahmen ergänzt: 
 

 Ausbesserung der Gehwege und Bordsteine durch den Bauhof (ca. 5.000 €) 

 Beseitigung von Straßenschäden im Grenzweg 

 Beseitigung von Straßenschäden im Bereich der Tunnels nach Großensee und Bellers 

 Beseitigung von Straßenschäden im Bereich Bruchmühle (Zindel) 

 Beseitigung von Straßenschäden in der Mühlenstraße 

 Beseitigung von Straßenschäden im Bereich der Einmündung Mühlenstraße/Landstraße in 
Richtung Bosserode 

 Brückensanierung 

 DGH – Fassadenanstrich und Toilettenanlage 

 Überprüfung der Lautsprecheranlage in der Friedhofshalle (zu leise) 

 SuFF Raßdorf – für die Anschaffung von Sportgeräte und Umbaumaßnahmen 5.000 € 

 Spielekonsole für den Jugendraum 
__________________________________________________________________________________ 
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Teil II, Punkt 2 Berichte 
 
Wie Ortsvorsteher Torreiter berichtet, wurden im Vorfeld der Übergabe des neuen Feuerwehrautos vom Kegel- 
und vom Feuerwehrverein die Hecken und Büsche vor dem DGH und dem Feuerwehrhaus entlang des 
Grenzweges geschnitten. 
 
Als Beisitzer aus Raßdorf für den noch zu gründenden Förderverein zum Erhalt des Wildecker Tals möchte der 
Ortsvorsteher Herrn Karl Bartholomäus vorschlagen. 
 
Das neue Jugendhaus wird inzwischen von den Jugendlichen genutzt. Demnächst soll die Sattelitenschüssel 
montiert werden. 
 
Abschließend teilt der Ortsvorsteher mit, dass am 03. Oktober wieder der Tag der deutschen Einheit in 
Bosserode gefeiert wird. Hauptredner ist an diesem Tag der Küster der Nikolaikirche in Leipzig. 
 
Bürgermeister Wirth berichtet über die aktuelle Entwicklung in Sachen Gründung des Fördervereins Burgruine 
Blumenstein und Wildecker Tal. Eine Vereinssatzung wurde inzwischen entworfen und vom Finanzamt geprüft. 
Aus gesundheitlichen Gründen steht der designierte 2. Vorsitzende, Herr Hermann Eimer, leider nicht mehr zur 
Verfügung. Die Gründungsversammlung verzögert sich, da man derzeit auf der Suche nach einem Nachfolger 
für dieses Amt ist. Außerdem wurde bisher ein Kandidat für das Amt des 1. Kassierers/der 1. Kassiererin noch 
nicht gefunden. 
 
Wie der Bezirkskonservator mitgeteilt hat, hat man im Bereich der Burgruine Blumenstein inzwischen mit 
verschiedenen Arbeiten begonnen. Das Land Hessen bzw. Hessen-Forst hat für die Instandhaltung weitere 
finanzielle Mittel zugesichert. 
_________________________________________________________________________________________ 
 
 
 
             gez. Torreiter      gez. Schuchardt 
 
           - Ortsvorsteher -      - Schriftführerin - 
 

 
 


